

de deux cents écus d'or, la justice, hommage, cens et rentes et directe de la paroisse de Feyzin, en Dauphiné, dont il devint le premier co-seigneur (17).

Les Baronnats, enrichis dans l'exploitation des mines, font aussi, à cette époque, l'acquisition de plusieurs terres nobles. En 1529, Jean Baronnat est seigneur du Vernet et de Teillère, près de Saint-Galmier ; Claude Baronnat devient successivement acquéreur du fief de Fontcrenne ou de Moulin au Comte (Béligny), en 1534, de celui de Bussy (Saint-Georges-de-Reneins), en 1539, et de celui de Matizière (Belleville), qu'il possédait encore en 1589 (18).

En 1537, deux membres de l'une de nos familles consulaires, Claude de Vinols, élu en l'élection de Lyon, et son frère Pierre de Vinols, receveur du droit d'entrée du *drap de soie*, sont devenus acquéreurs, dans la paroisse de Charentay en Beaujolais, de la terre d'Arginy, fief sans justice, possédé précédemment par l'ancienne famille du Verney (19).

Le 18 juillet 1546, c'est la terre de Chavagneux en Dombes (Genouilleux), qui est vendue, au prix de 9,000 livres tournois, par Antoine de Semur à Jean Cléberg, surnommé le *bon Allemand*, marchand de Lyon, dont le nom est demeuré populaire dans cette ville, à cause de sa charité inépuisable. Indépendamment du château, des granges, terres, vignes, prés et bois, dépendant de cette

---

(17) V. de Valous. *Famille de Chaponay*. Notice et généalogie, p. 13.

— Registres de la Chambre des Comptes de Grenoble.

(18) Registre de la baronnie du Beaujolais. (Mss de la bibliothèque de Lyon, n° 1481). De la Roche La Carelle. *Hist. du Beaujolais*. — Louvet. *Hist. mss. du Beaujolais*. (Biblioth. de Lyon).

(19) Registre de la baronnie du Beaujolais.